

Etiquetan autos de la Legislatura

IPORABEL DE LA GARZA

Los vehículos oficiales de la Legislatura fueron etiquetados con calcomanías del Poder Judicial, con el objetivo, dijeron diputados, de obligar a que se les dé buen uso, al saberse observados por la ciudadanía.

...a.m. ha venido denunciando el abuso de la utilización de los vehículos de la Legislatura, sobre todo para fines particulares, y ahora los legisladores decidieron que al menos deben portar la calcomanía oficial para que la ciudadanía pueda observar en qué se están ocupando.

El domingo se reveló que los vehículos de la Legislatura se utilizan constantemente para fines particulares de los diputados, incluso hay quienes tienen uno de ellos permanentemente -como si fuera de su propiedad-, desde que inició la presente Legislatura, mientras el mantenimiento se paga del erario público.

El presidente de la Comisión de Vigilancia, Raúl Reyes Gálvez, es quien más ha utilizado un vehículo oficial al trasero consigo 170, de los 180 días del primer semestre de trabajo de la LV Legislatura.

La comisión que representa, tiene a su cargo el manejo de los recursos públicos, físicos y humanos de la Legislatura, por lo que la Oficialía Mayor por ende, el uso de los vehículos, dependen de él.

En segunda posición, con 161 días de uso, durante los primeros seis meses, se encuentra el coordinador parlamentario del PRD, Martín Mendoza Villa, quien incluso se llevó el vehículo consigo cuando 'desapareció' por más de un mes a finales del año pasado y principios del presente.

Además, los ciudadanos podrán reportar, si consideran necesario, ante las instancias de control interno, cualquier mal uso o abuso que se le dé a estos vehículos, incluso la prepotencia de quien los ocupa, sea diputado o empleado del Poder Legislativo, quienes podrán ser rastreados a través de la bitácora de control de entradas y salidas.

El diputado panista Alonso Valdovinos Torres, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil, consideró que hay dos lecturas que se le pueden dar a la colocación de las calcomanías, entre ellas evitar prepotencia.

Puede Ramos Rocha trabajar en Gobierno

IPOR CUPERTINO RAMÍREZ

Ricardo del Río Trejo, contralor estatal, señaló que aún cuando el ex secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SEDUOP) en Querétaro, Alfonso Ramos Rocha, durante el Gobierno de Ignacio Loyola, enfrenta un juicio administrativo en su contra en el Estado puede trabajar en el Gobierno Federal.

"Hasta el momento no se ha podido definir la responsabilidad, puesto que ha sido impugnada ante el TCA, y estamos en espera de que se resuelva este asunto", aclaró en entrevista el funcionario.

El ex funcionario estatal, Ramos Rocha, enfrenta una sanción administrativa por la deficiente construcción del Centro de Rehabilitación Integral de Querétaro (CRIQ), pero no ha sido ejecutada porque apeló ante un Tribunal Federal.

"En este momento no ha quedado firme la resolución que lo inhabilita, entonces, digamos que está esa posibilidad latente -de ocupar un cargo público en el Gobierno Federal- hasta que se resuelva el último de los recursos que haya impugnado o que haya intentado con base en este procedimiento", aclaró el Contralor del Estado.

El caso respecto al CRIQ lleva cuatro

años, pues fue derruido por presentar fallas en su construcción, ya que el edificio fue terminado el último año de la gestión de Ignacio Loyola Vera. La administración estatal que hoy encabeza Francisco Garrido Patrón, todavía no ha recuperado los recursos, entre otros factores, porque el ex secretario Alfonso Ramos apeló el fallo mediante el cual fue sancionado por la Contraloría Estatal.

Durante el desarrollo de este proceso, fue que Ramos Rocha llegó a ser subprocurador en la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), dependencia que es encabezada por Ignacio Loyola Vera.

Si es ético el que Alfonso Ramos haya aceptado un cargo público aún cuando enfrenta un proceso administrativo, atajó incluso Ricardo del Río, es un asunto personal. Por lo que hace a la Contraloría Estatal, señaló, están seguros de que su resolución va a ser reafirmada en la justicia federal.

"Nosotros emitimos una resolución en donde firmamos la responsabilidad de varios ex funcionarios, entre ellos el ex secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, por falta de planeación, por falta de supervisión, entre otras anomalías", indicó.



El hecho de que venga usted a presentar estados financieros auditados, acredita lo que siempre hemos sostenido: que la Universidad está abierta al escrutinio. Que tenemos una Universidad transparente y eficiente"

MARCO ANTONIO LEÓN
Diputado de Convergencia

Desairan panistas a Raúl Iturralde

IPORABEL DE LA GARZA

La mayoría panista en la Legislatura -que tanto ha mostrado interés en la problemática de la Universidad en los últimos días-, le 'hizo el feo' al Rector Raúl Iturralde y solamente mandó como representante a su coordinador, Rafael Puga Tovar, a una reunión que sostuvo este lunes con legisladores y ahí, en su discurso de apoyo, consideró a la autoridad como la aristocracia (claro está, con un sentido misericordioso hacia los pobres) y a la Universidad, prácticamente como 'laprole'.

"Francisco José Paoli Bolio hablaba de la aristocracia del saber, pero la diferenciaba, no como la estratificación concebida por Platón, sino como una aristocracia que tenía responsabilidad social y conciencia social, de tal manera que yo considero a la Universidad y a las universidades dentro de la sociedad, como una conciencia social y como una enorme responsabilidad social".

"Además, Puga Tovar le dijo al Rector, 'ensucara', que la Universidad tiene la responsabilidad de dar ejemplo de transparencia, antes de pedir cualquier apoyo. Aunque finalmente reconoció la entrega del documento como un avance.

"El día de hoy, nuestra democracia en México, tiene entre otros elementos dos paradigmas que habrán de fortalecerse. Una de ellas, es la transparencia y ren-

dición de cuentas; y la otra el concepto de Desarrollo Sustentable. Si los ciudadanos y la sociedad votamos a ver a nuestra Universidad, es precisamente para que la responsabilidad que tiene para con los ciudadanos, es dar ejemplo en este sentido".

A la reunión asistió prácticamente toda la oposición, con todo y diputados integrantes de cada grupo, a excepción del PAN, del que solamente acudió el coordinador, lo que fue duramente criticado por el coordinador parlamentario de Convergencia, Marco Antonio León Hernández.

"El hecho de que venga usted a presentar estados financieros auditados, acredita lo que siempre hemos sostenido: que la Universidad está abierta al escrutinio. Que tenemos una Universidad transparente y eficiente. Yo lamento profundamente que aquellos diputados que calumnian, que difaman, que hacen comentarios dolosos, infundados y ligeros, en los que pretenden sembrar la duda de que puede haber mal manejo en la UAQ, hoy hayan asumido la actitud del avestruz: esconder la cabeza. Hubiera sido valioso que estuvieran aquí".

El legislador aseguró que quien tiene la obligación de mantener a la Universidad Pública, es el Gobierno del Estado, y señaló que el compromiso de campaña de otorgar a la UAQ el 3 por ciento del presupuesto estatal, a la fecha se ha incumplido.

Siguen encontrando irregularidades en Peñamiller

Falta de documentación en obras y recibos de nómina que no existen son algunas de las atenuantes, informó el contralor municipal, Antonio Díaz Landaverde

Peñamiller

Santiago Yáñez

La administración anterior en Peñamiller tiene hasta el momento 38 observaciones sin solventar, y éstas pueden ir en aumento según explicó el contralor municipal, Antonio Díaz Landaverde, luego de exponer que se detectaron diversas irregularidades en la entrega de obra de la pasada administración, las cuales se tienen desde la documentación.

"Nos encontramos una entrega de obra muy escueta, dado que no se habían integrado debidamente los expedientes técnicos y no se hizo la entra correspondiente, y eso nos ha tratado para darle continuidad de las que estaban en proceso entre las electrificaciones que no se terminaron.

"En archivos de obras no encontramos nada, si fueron pagadas al contratista que las llevó a cabo, pero en relación a la documental no había nada, esto nos retrasa la entrega en las comunidades estamos hablando de electrificaciones de la cabecera municipal Villa de Guadalupe, El Paraíso, La Vega y Cuesta del Paraíso".

A esto se suma la falta de respuesta de los funcionarios de la pasada administración para solventar otros puntos como irregularidades de las nóminas que no fueron firmadas por quien recibe el recurso, es decir los trabajadores, lo cual se detectó al hacer la revisión de las nóminas.

"Estamos en la auditoría del tercer trimestre y nos estamos encontrando con irregularidades administrativas, encontramos en algunas pólizas que los soportes de las mismas no están apegados a la realidad, en particular de las nóminas que se manejaron en las obras que se encontraron en la administración pasada".

Entre paella y pláticas del fisco

La cúpula empresarial se dio cita en Jurica para después de una charla, degustar de una comida con los senadores Francisco Labastida Ochoa y José Calzada Roviroso

Ana Soria

En una comida entre amigos, varios empresarios comieron con el Senador de la República del PRI por Singloa, Francisco Labastida Ochoa en la casa de su correligionario de bancada, José Calzada Roviroso.

Ahí, el tema de preocupación fue la conformación de la propuesta de la Reforma Fiscal que entregó el miércoles pasado a la LX Legislatura, el Presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, con la que no concuerdan del todo, por lo que la propuesta de preparar una nueva propuesta está en el aire.

Es por ello que la cúpula empresarial, se dio cita en Jurica para después de una charla, degustar una paella, y seguramente como sobremesa continuar con el tema de la tan mencionada reforma fiscal.

En esta reunión estuvieron presentes el Presidente de CANACO, Mauricio Kuri González, el Presidente de Coparmex, Alejandro Espinosa Medina, Presidente de Fomento Queretano, Roberto Ruiz, el Notario Público Jorge García Quintana y Alejandro García Alcocer de Casas Geo.

Acusan a regidores de dividir al PAN

Salatiel Olvera Perrusquía asegura que sus compañeros de partido Roberto García Pacheco y Elizabeth Vázquez Juárez, no quieren trabajar por el municipio de Pedro Escobedo

Pedro Escobedo

Santiago Yáñez

La fracción del PAN en el ayuntamiento de Pedro Escobedo se encuentra dividida ante la falta de acuerdos entre regidores con el alcalde Edgardo Piña, situación que explicó Salatiel Olvera Perrusquía, se marcó aún más por declaraciones de sus compañeros Roberto García Pacheco y Elizabeth Vázquez Juárez, además de su manera de actuar en la Alcaldía.

"Es lamentable que dos regidores incluso de la fracción PAN nos estén dividiendo y fracturando, abusando de la confianza dada de parte de la ciudadanía de Pedro Escobedo, porque el Ayuntamiento en pleno si está facultado para autorizar incrementos (salariales) a los trabajadores de la Presidencia".

Lo anterior lo manifestó en relación a las presuntas irregularidades denunciadas en la actual administración y que aseguró, son situaciones solapadas por sus compañeros de la fracción panista.

"En el caso del actual regidor que preside la Comisión de Gobernación (Roberto García Pacheco), su hermano fue funcionario público de primer nivel y en agradecimiento adelantado al edil (anterior), quiere tapar varias anomalías", esto aseguró Salatiel Olvera, es para que no

se aplique al ex funcionario alguna sanción.

Por otra parte y luego de las declaraciones con el argumento de que incrementos de salarios, así como la creación de puestos los originaron el anterior Oficial Mayor y el Ex Director de Recursos Humanos, Olvera Perrusquía solicitó a sus compañeros que avalen estas acusaciones con documentos.

"La compañera Elizabeth Vázquez Juárez mejor que se dedique a su Comisión de Educación, Cultura y Deporte, en campaña dijimos que tendríamos un horario de 9 de la mañana 3 de la tarde y de regresar de 5 a 7, por eso la invito a que recapite y cuando diga algo, dé pruebas, que no hable por hablar".



Salatiel Olvera Perrusquía, regidor del PAN en Pedro Escobedo.

100

Antes de aprobarlas Exigen empresarios a legisladores analizar propuestas de reforma

LAURA BANDA CAMPOS
Empresarios queretanos demandaron a los legisladores compromisos para analizar y valorar cualquier propuesta de reforma antes de su aprobación y sobre todo que ésta sea resultado de consensos que beneficien el desarrollo del país.

Al reunirse con los Senadores Francisco Labastida Ochoa y José Calzada Roviroso en el Club de Industriales, los líderes del sector privado manifestaron su preocupación por impulsar las reformas, lo mismo haría la energía integrada, y no más misceláneas que no dan certidumbre ni seguridad jurídica.

Entrevistados por separado, los presidentes de las principales cámaras empresariales Canacintra, Coparmex al igual que el gremio de los Desarrolladores de la Vivienda, coincidieron en manifestar el interés por mantener acercamiento con los diputados y senadores, y sobre todo que éstos conozcan las inquietudes de los empresarios ante propuestas de reforma que están muy lejos de ser promotoras del desarrollo y la generación de empleos.

"Debemos estar muy atentos a lo que nos van a proponer, evidentemente México necesita de esta reforma porque estamos muy anticuados y un país en estas condiciones, en una competencia global se queda en el número 53 de competitividad", señaló el Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, Pedro Ruiz Velasco, al referirse a la reforma energética, pero también a la importancia de contar con una reforma fiscal integral.

De esta última, estamos conscientes, dijo, que el Gobierno federal requerirá de más recaudación, pero ésta mediante un aumento en la base de contribuyentes, y no más sobre los mismos.

Por su parte, el Presidente de Coparmex, Alejandro Espinosa Medina, subrayó que la reforma energética como fiscal van a tener que ir de la mano y así se expone a los representantes populares de quienes esperamos contar con el apoyo y más aún que las propuestas del sector privado sean tomadas en cuenta antes de su aprobación.

La petición a los legisladores por parte de los empresarios será que lleven a cabo un verdadero análisis

como valoración, para que capten las necesidades que tiene la sociedad que es uno de los principales retos que tienen los legisladores y que lamentablemente en muchos casos no se cumplen.

A estos comentarios se sumó el Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrolladores de la Vivienda, Luis Miguel Rivas López, quien dijo confiar en que los legisladores tomarán en cuenta las opiniones de los sectores de la sociedad y sobre todo que se impulsarán reformas que estimulen el crecimiento como la oferta de empleo y al mismo tiempo al empresario lo brinde reglas claras y genere certidumbre jurídica.

Concluyó ciclo de cine sobre D. Humanos

**MONTSERRAT MARTÍNEZ
ZAVALA**

Con una asistencia total de 3 mil 657 personas concluyó el 'Ciclo de Cine sobre Derechos Humanos' convocado por la Comisión Estatal de Derechos Humanos en coordinación con el Instituto Municipal de la Cultura, en el Cineteatro Rosalío Solano.

Celebrado del 17 al 23 de junio, este ciclo de cine se efectuó en el marco del programa 'Cineteando' de la CEDHQ, cuyo objetivo es generar espacios para la reflexión y diálogo, sobre temas directa o indirectamente relacionados con los derechos humanos.

Durante la muestra cinematográfica se exhibieron de forma gratuita siete películas en 28 funciones, a las cuales asistieron estudiantes de escuelas públicas y privadas, grupos de adultos mayores, servidores públicos y público interesado.

Entre los asistentes se encontraron estudiantes de la Univa, el Colegio México Nuevo, la Universidad de Londres, el Colegio Nuevo Continente, el COBAQ, la UAQ, el CEBETIS No. 118, el INEA, el DIF, así como funcionarios de la Procuraduría General de la República Delegación Querétaro.

Al acudir a una de las funciones, el secretario ejecutivo de la CEDHQ, Sergio Hortiguella, dijo que el ciclo de cine es ejemplo del compromiso de la Comisión con la promoción de los derechos humanos, como el derecho a la cultura, y a la vez, un reconocimiento a uno de los medios de comunicación con mayor impacto en la sociedad.

Agregó que durante toda la semana se abordaron temáticas relacionadas con los derechos humanos en la actualidad, tales como: el derecho a una muerte digna, el derecho a la vida, los derechos de los migrantes, la discriminación, la tolerancia, el racismo, el genocidio y el aborto.

El secretario ejecutivo indicó que con diversas acciones de promoción, y difusión de los derechos humanos, y la utilización de diferentes medios, la CEDHQ busca generar conciencia en la población de la importancia de respetar los derechos humanos en todos los ámbitos de la convivencia humana.

Defiendé Edgardo Ortiz a regidor Moreno Mayorga

SERGIO HERNÁNDEZ SAUCEDO

Nadie puede ser considerado culpable de nada hasta que la autoridad competente lo considere así, defendió el secretario de Gobierno Edgardo Ortiz al regidor perredista Juan Manuel Moreno Mayorga, que está imputado en cinco averiguaciones previas.

Y agregó: "en este caso, pues el Municipio no es la instancia que le debe de preocupar directamente este tema, yo creo que es a la Procuraduría y al poder judicial".

Moreno Mayorga estaba imputado hasta junio de 2006 en cinco averiguaciones previas por los delitos de lesiones, robo, daños dolosos, difamación, falsificación y uso indebido de documentos. El regidor se alió con la administración municipal de Germán Borja y convenció a todo el Cabildo para "sacar" un acuerdo (el pasado 4 de junio por la noche en sesión donde no hubo acceso a la prensa) de una concesión de relleno sanitario por quince años a favor de la empresa -Grupo Empresarial Corregidora- constituida el 17 de abril, es acusado en cinco averiguaciones previas.

Al respecto, Ortiz dijo: "son temas que corresponden a otras esferas de gobierno y nosotros somos muy respetuosos de la competencia que tengan las diferentes instancias para el tratamiento de todas estas situaciones".

-¿Tenían conocimiento de esta situación?

-Yo reitero que este es un tema que pasa por otras instancias y en un momento dado es un asunto del poder judicial y el municipio de Corregidora, no es la instancia para resolver este tipo de situaciones.

-¿Sabían de esta situación?

-(...) quien tiene que ver con este tipo de situaciones tanto al conocimiento... pues son situaciones que sucedieron en determinado tiempo entre particulares y los que deben de atender este asunto es la instancia correspondiente... es una asunto entre particulares. En su momento el señor regidor cumplió con toda la normatividad debidamente registrado en sus planillas y pues no somos la instancia correspondiente.

-¿Esto no les preocupa?

-Es que tengo entendido en lo que usted me plantea, señor reportero, en el sentido de que si estos nos preocupa, pues yo considero que nadie puede ser considerado culpable de nada hasta que la autoridad competente no lo considere así, entonces en este caso pues el Municipio no es la instancia que le debe de preocupar directamente este tema, yo creo que es a la Procuraduría y al poder judicial.

Convenio de colaboración firmó la CEIG con Toluimán

MONTSERRAT MARTINEZ ZAVALA *DQ 6a*

Con el objetivo de promover el Derecho de Acceso a la Información Pública, Rodolfo Vega Hernández, comisionado de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG) firmó un convenio de colaboración con el Alcalde

de Toluimán, Martín Jiménez Ramos. El Comisionado Rodolfo Vega indicó que este convenio forma parte de las acciones de la CEIG y los ayuntamientos, para lograr que todos los funcionarios públicos estén capacitados en materia

de acceso a la información pública y transparencia gubernamental. "En la medida en que un gobierno sea transparente y permita el acceso a la información que genera, las personas tendrán más confianza al Municipio",

dijo. A través de este acuerdo la CEIG y la administración municipal de Toluimán se comprometieron a trabajar para llegar a las mismas metas, que son la capacitación de todos los niveles de gobierno, organización de eventos académicos, legales y administrativos que fortalezcan el cumplimiento de sus atribuciones, principalmente en los temas relacionados con transparencia, rendición de cuentas, acceso a la información, datos personales y archivos públicos.

De igual forma, se incluye la difusión y fomento de la cultura del Derecho de Acceso a la Información Pública a través de la impartición de conferencias; organización conjunta de eventos como seminarios, conferencias, mesas de trabajo, capacitaciones; colaboración en proyectos con contenidos de acceso a la información que tengan como ámbito de influencia el Municipio; coedición de obras, revistas y folletería en materia de Derecho de Acceso a la Información Pública; y participar en eventos conjuntos.

Propone Convergencia reducción de salario a los altos funcionarios

MARTHA ROMERO *DQ 10a*

Presentará el Partido Convergencia, propuesta para reducir el salario a los funcionarios públicos, que incluye a los presidentes municipales, regidores, diputados locales y federales, a los senadores y Presidente de la República.

Así lo informó el diputado federal por dicho Partido, José Luis Aguilera Rico, quien dijo que esta será una de las propuestas a presentar hoy en el Teatro de la República, dentro de los trabajos para la Reforma del Estado en Querétaro.

Detalló que se tratan de reformas al Artículo 115 Constitucional, con referencias a los municipios y el apartado del Poder Legislativo y agregó que la intención con dicha propuesta es detener el incremento a los salarios públicos que se están presentando a nivel federal.

Aguilera Rico, agregó que igualmente estarán proponiendo estandarizar los salarios de los funcionarios públicos a partir del establecimiento de una tabla salarial en la que se incluyan las prerrogativas, con base a la cual se establecería el porcentaje de reducción correspondiente a las percepciones de cada funcionario.

Detalló que en el caso de los diputados federales estarán proponiendo se reduzcan los 18 mil pesos, que fueran incrementados en el actual sexenio, mientras que los recursos que se ahorren de estas reducciones se propondrán destinarlos a los rubros de educación, deporte y salud, para fortalecer más del 80 por ciento del presupuesto actual de dichas áreas.

El Rector acudió a la LV Legislatura local

Entrega la UAQ estados financieros

Raúl Iturralde Olvera pidió a los poderes Ejecutivo y Legislativo, un real compromiso para sacar adelante a la máxima casa de estudios del estado

Ana Soría

A sí como las autoridades universitarias se han involucrado en planear esquemas para el rescate financiero y la viabilidad educativa de la Universidad Autónoma de Querétaro, el rector Raúl Iturralde Olvera, solicitó a los poderes Legislativo y Ejecutivo del Estado y la Federación, un compromiso en el mismo nivel.

Esto durante la entrega de los estados financieros correspondientes a 2006 de la UAQ, que acordó la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), que se entregarían tanto a la LX Legislatura Federal - lo cual surtió efecto el jueves pasado -, y a los Congresos locales.

3660

Millones de pesos es el adeudo que la UAQ tiene con el IMSS.

"La universidad nos demanda involucrarnos con seriedad, consistencia, valentía y generosidad, pero también demanda de los poderes legislativos y ejecutivos el mismo nivel de inserción para sostener y fomentar la calidad académica a niveles de competencia internacional.

"... mantener la transparencia como norma que guíe nuestras acciones, luchar por hacerla financieramente viable y fomentar una política de respeto a las ideas, los ejes que debemos mantener como banderas de trabajo en el futuro inmediato".

Al frente de la mesa directiva de la LV Legislatura de Querétaro, Raúl Iturralde, insistió en que las autoridades universitarias le están "haciendo frente a los problemas estructurales" que se tienen con el endeudamiento de 366 mdp con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), la cual dijo que es de "alto riesgo para la viabilidad de la institución", y es el motivo por el que no han podido crecer en la plantilla de maestros y la administrativa.

"El déficit es creciente y la insuficiencia de recursos afecta las actividades académicas y la plantilla docente y administrativa no ha podido crecer en plazas de tiempo completo porque los recursos no alcanzan para suplir las plazas de los trabajadores que se jubilan".

Firma convenio CEIG con Tolimán

Ambas entidades se comprometieron a trabajar en conjunto en pro del Derecho de Acceso a la Información Pública y la transparencia

Tolimán

Redacción

Rodolfo Vega Hernández, Comisionado de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG) firmó ayer un convenio de colaboración con el Presidente de Tolimán, Martín Jiménez Ramos, con la finalidad de trabajar en conjunto para realizar actividades y promover el Derecho de Acceso a la Información Pública.

El Comisionado Rodolfo Vega indicó que los funcionarios públicos de todos los niveles deben de estar capacitados referente al Derecho de Acceso a la Información Pública y transparencia gubernamental, ya que estos temas son relevantes en nuestra vida cotidiana "en la medida en que un gobierno sea transparente y permita el acceso a la información que genera, las personas tendrán más confianza al municipio".

En sesión de Cabildo, siendo el 4to. punto a tratar se llevó a cabo la firma de este convenio en el que la CEIG y la Presidencia de Tolimán se comprometieron en trabajar para llegar a las mismas metas que es la capacitación de todos los niveles de gobierno de dicha presidencia, organización de eventos académicos, legales y administrativos que fortalezcan el cumplimiento de sus atribuciones, principalmente en los temas relacionados con transparencia, rendición de cuentas, acceso a la información, datos personales y archivos públicos.

Además de difusión y fomento de la cultura del Derecho de Acceso a la Información Pública a través de la impartición de conferencias; organización conjunta de eventos (seminarios, conferencias, mesas de trabajo, capacitaciones, etc); colaboración en proyectos con contenidos de acceso a la información que terigán como ámbito de influencia el Municipio; coedición de obras, revistas y folletería en materia de Derecho de Acceso a la información Pública; y participar en eventos, giras del Presidente y/o reuniones de trabajo que el ayuntamiento tenga a bien invitar a la CEIG para que se difunda en dichos actos públicos el Derecho de Acceso a la Información Pública.

Afirmó el legislador Jaime Escobedo Rodríguez

Deberá UAQ contar con mayores apoyos

La transparencia de la Universidad está avanzando en forma positiva, señaló el Presidente de la Mesa Directiva de la LV Legislatura Local

El avance que ha tenido la Universidad Autónoma de Querétaro hacia lo que serán las reformas que requiere para el saneamiento de sus finanzas, "tiene que concretarse con mayores apoyos financieros en el futuro", afirmó el Presidente de la Mesa Directiva de la LV Legislatura Local, Jaime Escobedo Rodríguez.

Esto, al recibir de manos del rector del Alma Mater, Raúl Iturralde Olvera, los estados financieros correspondientes a 2006.

"Este informe que contribuye a la transparencia en las finanzas públicas y me parece que la Universidad va avanzando como aquí se ha expresado, en

una reforma que está avanzando en una clara visión de hacia donde tiene que ir... porque esto me parece que es un logro que tiene que trascender... y tiene que concretarse con mayores apoyos financieros en lo futuro.

En este marco, diputados de diferentes grupos parlamentarios, expresaron sus inquietudes respecto a la crisis de la institución a priori, pues los 25 tendrán que revisar dicho informe.

En este sentido, el legislador del PRD, Martín Mendoza Villa, señaló que no sólo se debe hacer un análisis al respecto, sino como es que la institución no tenga números rojo nuevamente, al indicar que en años anteriores se finalizó un endeudamiento y ahora está

en la misma situación.

Por su parte, el Coordinador Parlamentario del PAN, Rafael Puga Tovar, en una disertación entre Paoli Bolio y Plantón, señaló que al ser la universidad una "conciencia social", debe cuestionarse la estabilidad financiera por la "responsabilidad que tiene para dar el ejemplo", en términos de transparencia.

La Diputada del PVEM, María de Jesús Ibarra Silva, mostró preocupación porque 1 de cada 4 jóvenes se queda fuera de poder continuar sus estudios en la UAQ, ante la demanda que no se ha visto satisfecha en su oferta educativa.

Mientras que el Legislador de Convergencia, Marco Antonio León Her-



Jaime Escobedo Rodríguez, legislador local.

nández, anticipó que la entrega de los estados financieros, no es parte de un protocolo, sino un acto de transparencia de que la Universidad está abierta al escrutinio, al referirse a "aquellos" que han querido sembrar la duda.

Solicitan legisladores información de Sanfandila

Piden conocer a detalle la situación en la que se encuentra el convenio de contra-venta de los terrenos de este fraccionamiento, declaró Isaac Jiménez Herrera

El Presidente de la Comisión de Desarrollo Social y Vivienda, Isaac Jiménez Herrera, informó que fue remitido un solicitud por escrito al Oficial Mayor de Gobierno del Estado, para conocer a detalle la situación en la que se encuentra el convenio de contra-venta de los terrenos de Sanfandila, ubicados en el municipio de Pedro Escobedo.

El diputado manifestó que a efec-

tos de poder contar con información precisa y detallada de este proyecto, de tal forma que puede establecerse algún posicionamiento relacionado con este asunto por parte de la Legislatura, es que se tomó la decisión de establecer comunicación con Gobierno del Estado, petición que fue dada a conocer a los integrantes de la comisión.

Sin que se establecieran plazos para recibir una respuesta, el diputado dijo que esperarán tener respuesta pronta a los cuestionamientos de tal manera que se conozca si los plazos para la construcción de vivienda de interés social, están en tiempo para concretarse.

"Es importante para la comisión saber como se encuentra el proyecto, esperemos que nos envíen copia del convenio, porque desconocemos en términos se dio y antes de poder emitir opinión al respecto, nos gustaría contar con todos los elementos y saber si se va a desarrollar la vivienda económica que se tenía contemplada".

Avizora UAQ solución

- DQ 1a*
- *Insuficiencia de fondos, causa de la deuda, dice rector a diputados
 - ***Toda la sociedad está obligada a sacarla adelante: Coparmex**
 - *La autonomía no nos exime de la rendición de cuentas: R. Iturralde

LUIS ARMANDO CAMPERO, ALEJANDRO GUILLÉN Y LAURA BANDA

El rector de la UAQ, Raúl Iturralde Olvera, afirmó que es la insuficiencia de fondos la única responsable de la deuda de 366 millones de pesos que tiene la Máxima Casa de Estudios con el Seguro Social, pero estimó que una vez aprobadas las reformas en sus sistemas de pensiones, este año podría estar solucionado su problema financiero.

Previo a su cita con diputados locales, a quienes entregaría el estado de cuentas de la UAQ correspondientes al 2006, Raúl Iturralde explicó que la crisis financiera de la UAQ es básicamente porque se omitieron pagar al IMSS 366 millones de pesos por concepto de pensiones, además de que en la actualidad cuenta con una plantilla de 700 personas contratadas por honorarios que deben entrar a un programa de regularización al presupuesto.

"Existen cosas no reconocidas en el presupuesto —apuntó— todo mundo sabe que la UAQ tiene pactadas con sus sindicatos situaciones que no están contempladas en el presupuesto, es decir, por ejemplo, la jubilación dinámica, donde cada profesor que se jubila para el presupuesto es inactivo,

pero se tiene que contratar a alguien más; lo mismo ocurre con los administrativos, pues se tiene contratado un aguinaldo de 44 días, cuando la UAQ paga 65 días".

A ello se agrega —dijo— que la deuda crece cada mes 7.5 millones de pesos, y crece más porque se aplican multas y recargos más altos, al tratarse de una deuda de 10 años.

Sin embargo, el rector de la UAQ aseveró que, tras las reformas signadas, es posible conseguir un esquema en el que participen los gobiernos federal, estatal y la Universidad, además de que el Seguro Social haga consideraciones y rebajas en el pasivo de la Universidad.

Ya por lo pronto sostuvo una reunión con rectores de universidades públicas y diputados federales, donde la Comisión de Educación del Congreso Federal hizo un llamado para analizar la situación de seis universidades públicas estatales que están con apuros financieros.

De ahí, agregó, se espera surjan esquemas viables para resolver y sanear a estas universidades.

Sobre la propuesta de algunos diputados del PAN de reformar la Ley Orgánica de la Universidad para que la Auditoría Mayor de Hacienda revise sus cuentas, Raúl Iturralde afirmó que "no hay porque reformar la Ley Orgánica para que la UAQ rinda cuentas, siempre lo ha hecho, en todo caso, las reformas, si surgieran, deben ser un consenso de la comunidad universitaria".

ETAPA FUNDAMENTAL

Los problemas financieros que tiene que superar la Universidad Autónoma de Querétaro representan una etapa fundamental para su futuro, por lo que todos los que tuvimos la oportunidad de ser formados en ella tenemos la responsabilidad de trabajar y proponer, sostuvo el Presidente de la Coparmex, Alejandro Espinosa Medina.

Al referirse a la problemática de adeudo que tiene la Universidad Autónoma de Querétaro y ahora el avance que se ha logrado en materia de esquemas de pensiones y jubilaciones por parte de los sindicatos académicos como administrativos, dijo que la sociedad en general debe trabajar y apoyar para lograr salir adelante.

"De repente nada más la vemos de lejos y decimos qué malo, qué bien; pero no tenemos el ánimo de trabajar, comprometernos con ella". Nosotros por lo pronto, comentó, estamos incorporados al patronato porque sentimos esa responsabilidad y queremos apoyarla en su camino a la excelencia.

Respecto a la fiscalización a la que se someterá la Máxima Casa de Estudios, el líder empresarial consideró que esto hace mucho más fácil la tarea de transparencia y en su opinión todas las instituciones públicas como privadas están obligadas a manejarse en absoluta transparencia.

Esta transparencia, aseguró, estará dando oportunidad de generar confianza que finalmente es lo que requiere la sociedad para poder participar en ellas.

Por parte del sector privado, además de su actuación en el patronato, advirtió, "nosotros podríamos tener la posibilidad de incorporar al sector empresarial precisamente en diferentes aspectos para que pueda contribuir y de alguna manera apoyar a que la universidad salga adelante".

Lo anterior al recordar que gran parte de las Instituciones de Educación Superior y en particular de la Universidad Autónoma de Querétaro tienen opción, a veces ciertamente con muchas dificultades, pero encuentran ocupación a través de los propios empresarios.

Para el presidente del centro empresarial, es necesario trabajar en el establecimiento de un esquema de vinculación que le permita a la universidad también prepararse para que las competencias laborales que desarrollan los estudiantes estén acordes a las que demandan los empresarios y eso en su opinión es una parte importante para darle congruencia y viabilidad a la universidad en largo plazo.

NO EXIME AUTONOMIA

Ante Diputados Locales, el Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, señaló que "la autonomía no nos exime del ejercicio eficiente del presupuesto, ni de rendir cuentas claras a la sociedad, en la UAQ estamos abiertos a dar respuesta documentada a quienes deseen conocer la situación económica y manejo financiero".

Aunque el sistema de pensiones y jubilaciones, así como la deuda con el IMSS, pone en riesgo la viabilidad de la institución, advirtió el Rector a los legisladores, que la reflexión, el debate y, finalmente, la toma de decisiones a favor de un nuevo sistema de pensiones y jubilaciones para los trabajadores de nuevo ingreso han marcado un momento histórico para la UAQ.

Al entregar a los Diputados Locales, encabezados por el Diputado Presidente de la Mesa Directiva de la LV Legislatura, Jaime Escobedo Rodríguez, los estados financieros auditados por un despacho externo, del período 2006, el Rector de la UAQ dijo que para los universitarios rendir cuentas no es solamente informar de las finanzas universitarias, es, de manera fundamental, compartir a la sociedad los logros académicos y los hallazgos que en materia de construcción del conocimiento se realizan cada día.

Raúl Iturralde Olvera, dijo a los Diputados del PRI, PAN, PRD, PVEM y Convergencia, que asistieron a la reunión, que el trabajo de la Universidad se orienta en cuatro ejes: la calidad académica, la responsabilidad pública en la rendición de cuentas, la búsqueda de la viabilidad financiera y la práctica de una política de respeto a todas las corrientes de pensamiento y expresiones públicas.

Acompañado de funcionarios universitarios y directores de las diferentes carreras, el rector dijo que la Universidad adquiere sentido en la práctica de la autonomía, llevando a cabo un ejercicio responsable en la academia y en la administración de su patrimonio.

La autonomía, dijo, no exime del ejercicio eficiente del presupuesto, ni de rendir cuentas claras a la sociedad, al contrario, es un deber ético un compromiso asumido con la convicción de que somos una institución que responde a una lógica de desarrollo sustentable.

PASA S/A

→
1/2

Avizora... Viene 3/A

No podemos fallar a nuestros compromisos académicos y estamos totalmente involucrados en la mejora académico-administrativa para ofrecer un mejor servicio educativo.

Aseguró que una práctica común en las instituciones públicas de educación superior son las auditorías, tanto de carácter interno como las realizadas por organismos independientes, con la finalidad de que supervisen el uso de fondos asignados.

Estamos sujetos, puntualizó, al escrutinio de las entidades gubernamentales, legislativas, al de nuestras propias comunidades y al de la población en su conjunto.

Fue cuando advirtió a los legisladores que "en la Universidad Autónoma de Querétaro, le estamos haciendo frente a los problemas estructurales. El sistema de pensiones y jubilaciones, y los adeudos con el IMSS nos tienen en una situación de alto riesgo para la viabilidad como institución. El déficit es creciente y la insuficiencia de recursos afecta las actividades académicas.

Pero, dijo, con un profundo orgullo quiero compartir con ustedes, que, en un acto digno de reconocimiento, los trabajadores académicos y administrativos han decidido reformar el sistema de pensiones y jubilaciones para contribuir al rescate de la Universidad".

La reflexión, el debate y, finalmen-

te, la toma de decisiones a favor de un nuevo sistema de pensiones y jubilaciones para los trabajadores de nuevo ingreso han marcado un momento histórico para la UAQ.

Después desglosó el segundo problema estructural que tiene la UAQ, con el IMSS y que se trata de una deuda de 360 millones de pesos, que representa la falta de pago de la prima del Retiro, Cesantía y Vejez de los últimos 10 años.

CONCIENCIA SOCIAL

La Universidad Autónoma de Querétaro es la conciencia social de Querétaro y cumple con su responsabilidad; es una institución transparente, admiten los diputados locales, en reunión con el Rector Raúl Iturralde Olvera. Proponen los legisladores apoyar a la UAQ en los hechos otorgándole mayores recursos en el próximo presupuesto.

Los diputados locales, del PRI, PAN, PRD, PVEM y Convergencia, se reunieron con el Rector Raúl Iturralde Olvera, y con directores de facultades y escuelas de la Máxima Casa de Estudios, para recibir los estados financieros de la UAQ auditados del año 2006.

Después de que el rector entregara el documento de unas 300 cuartillas, misma que entregó el jueves pasado en el Congreso de la Unión, que contienen los estados financieros de la administración universitaria concerniente al 2006, primero hizo uso de la voz la diputada coordinadora de la Fracción Parlamentaria del PVEM,

María de Jesús Ibarra Silva, quien agradeció la disposición del rector de la UAQ para acudir al Legislativo, ya que dijo, es un acto oportuno para aclarar algunas dudas que han surgido últimamente al interior de la Legislatura, sobre los recursos de la Máxima Casa de Estudios, indicó que para ella, la Máxima Casa de Estudios, es una de las instituciones más nobles en el estado, porque brinda educación media y superior a una gran cantidad de jóvenes; mencionó que si no hay crecimiento de la UAQ, se debe a la falta de voluntad para canalizar los recursos suficientes.

En ese sentido, comentó la diputada, la rendición de cuentas y la fiscalización es uno de los rasgos de todo régimen democrático, aunque apuntó que aún falta todavía muchas acciones que le den viabilidad a la UAQ, acciones firmes por parte del Ejecutivo y el Legislativo, que dijo, es la última instancia que tiene la responsabilidad de la aprobación de cómo han de ejercerse los recursos del estado, por ello, aseveró que con esta información que se ha entregado del Alma Mater, se habrá de hacer un análisis reflexivo al interior de la LV Legislatura, para que en lo futuro se destinen más recursos a la Autónoma de Querétaro.

Por su parte, el coordinador de la Fracción Parlamentaria del Partido Convergencia, Diputado Marco Antonio León Hernández, señaló que con esta actitud asumida por las autoridades universitarias, acredita que la UAQ está abierta al escrutinio; por el contrario, lamentó que aquellos dipu-

tados que han hecho cuestionamientos sobre la Máxima Casa de Estudios, que dijo, pretenden sembrar la duda de que puede haber malos manejos económicos en la UAQ, hoy no hayan estado presentes en esta reunión, y como los avestruces, esconden la cabeza.

Añadió que preocupa el asunto de la deuda que ésta tiene con el IMSS, que desde su punto de vista, no es un problema de falta de transparencia, ni de malos manejos; sino por falta de suficiencia presupuestal; apuntó que quien tiene la obligación de mantener a la universidad pública es el Gobierno del Estado en primer lugar, quien dijo, ha incumplido su compromiso con la UAQ, cuando ante los propios universitarios se hizo el compromiso de destinar el 3% del presupuesto, que aún esperan los diputados y los universitarios; confió en que el mismo se pueda ver reflejado en la aprobación del presupuesto para el siguiente año.

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Diputado Rafael Puga Tovar, expresó que las universidades dentro de las sociedades son consideradas como una conciencia social y como una enorme responsabilidad social; apuntó que al día de hoy, nuestra democracia en México, tiene entre otros elementos, dos paradigmas que habrán de fortalecerse, uno de ellos dijo, es la rendición de cuentas; mientras que el otro es el concepto del desarrollo sustentable. Indicó que si los ciudadanos votan hacia la UAQ, es precisamente para que la responsabilidad que tiene ante la sociedad, es la de dar ejemplo en este par de paradigmas; por ello, felicitó a las autoridades universitarias por el ejemplo que hoy dan con esta transparencia y rendición de cuentas sobre sus estados financieros.

Quien también hizo uso de la palabra fue el coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Diputado Martín Mendoza Villa, indicó que con este intercambio de información entre el Poder Legislativo y la UAQ, servirá de mucho para buscar que se destinen mayores recursos a la Máxima Casa de Estudios; dijo que ante un recurso insuficiente, se tiene un déficit enorme de jóvenes que no pueden ingresar a la UAQ, porque no existen los medios, los recursos económicos y los espacios físicos para brindarles una oportunidad de estudio, por lo que manifestó que no basta con observar y buscar mecanismos de solución sólo a la deuda de la UAQ, sino también cómo se puede avanzar para que los jóvenes que terminan sus estudios de nivel medio superior tengan un espacio en el Alma Mater.

Al hacer uso de la palabra el Diputado Antonio Aguiar Landaverde, mencionó a nombre de los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI, que el balance que hoy ofrece sobre el estado financiero de la UAQ, permitirá promover la asignación de mayores recursos para los ejercicios presupuestales que se avocinan. Apuntó que se debe buscar la consolidación de la educación pública, por lo que dijo se mantendrán como aliados del Alma Mater.

2/2

4